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Protokoll zum JuFo-Treffen 
 

Datum: Mittwoch, 20.11.2024 Zeit: 18:00 Uhr Ort: Der Schuppen 
 
Anwesend: Elina, Valentin, Theo, Käthe, Marius, Kassandra, Charlotte, Jakob, Jannik, Lulu 
Es fehlen: Mathilde, Johanna,  
Moderation: Kassandra  Protokoll: Theo 
 
Tagesordnung: 

TOP 01: Begrüßung, Beschlussfähigkeit & Organisatorisches 
TOP 02: Aktuelles / Open Space 
TOP 03: Stand Aufgaben 
TOP 04: Podiumsdiskussion Bundestagswahl 2025  
TOP 05: Angerweihnacht 
TOP 06: Planung „Adventskalender“? 
TOP 07: BM-Talk 
TOP 08: Jugendfonds 2025 
TOP 09: Letzte Fragen, Sonstiges 
TOP 10: Terminliches 
TOP 11: Feedback 
TOP 12: Aufgabenverteilung 
TOP 13: Schlusswort 

 

TOP 01: Begrüßung, Beschlussfähigkeit & Organisatorisches 
Moderation begrüßt die anwesenden Leute und Theo.   
Es sind vier Leute vom Jugendkomitte anwesend.     
TOP 02: Aktuelles / Open Space  

Es wird sich über Artemis unterhalten. Welche Eltern nennen ihr Kind Artemis?  
Marius zählt seine Hertha Jacken auf, es sind 6, jetzt versucht er es zu erklären warum 
man so viele [Verlierer]Jacken besitzt. Marius erzählt, dass er etwas zugenommen hat 
[richtig krass] seine M Sachen passen ihn nicht mehr, deswegen hat er sich neue gekauft.  
!!! Marius hat keine Hertha Unterhosen .  
Es wird spritzig viele Lachen über vulgäre Hertha Kleidung.  
Jannik betritt den Raum es kommt ein wenig stille rein. -> vlt kann man das Treffen bald 
beginnen, es ist 18:27 
Kassandra beginnt das Treffen mit offenen Mund  
 
 
TOP 03: Stand Aufgaben 
Kochen mit wird beim nächsten Veranstaltungstreffen besprochen.  
Ehrenamtskarten wurden angefragt.  
Jubiläumsfeier wird geplant jedoch hat Marius viel zu tun deswegen sind die monatlichen 
Treffen noch nicht ganz so konstant. 
 
 
 

TOP 04: Podiumsdiskussion Bundestagswahl 2025 
Es wird besprochen wann eine Podiumsdiskussion Sinn ergeben würde.  
Es wird erklärt warum es Sinn ergibt trotz der ü18 Wahl  
Käthe und Jakob wollen die Moderation machen, Marius redet ihnen gut zu. Es werden 
Leute aufgezählt die schon mal Moderation gemacht haben. Elina bietet sich als 
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Ersatzmoderation im Falle von Ausfall/Krankheit. Detaillierte Inhalte der Diskussion 
werden später besprochen. 12.02.2025 soll die Podiumsdiskussion stattfinden.  
Charlotte, Kassandra, Elina, Käthe (vlt habe ich jemanden übersehen) wollen sich um die 
Umsetzungen kümmern. Am 30.11.24 sind die ersten Emails zu den Schulen raus laut 
Elina. Es sollen auch die Schulsozialarbeiter der Kant und Poetenwegschule 
angeschrieben werden. Sowie die PB- Lehrer.  Es sollen bevorzugt Schüler kommen die 
schon im Wahlalter sind. Es wird sich für die Organisation Online getroffen werden.  
 
TOP 05: Angerweihnacht 
Es wird festgestellt das sie schon in 10 Tage ist und es wird gefragt wer alles anwesend 
ist. Es soll ein Filmabend am Freitag stattfinden (Elina). Um 8:30 ist Aufbau. Menschen 
überlegen wie unser Stand cooler sein könnte umso mehr junge Leute anzusprechen. 
Ideen: Quiz über Bundestagswahl, Glücksspiel weil das macht süchtig / Glücksrad / Lose, 
Wunschbaum zur Bundestagswahl,  
Kassandra schlägt eine Kombination aus Quiz und Wunschbaum vor. Charlotte wirft die 
Idee Puzzlekoffer in den Raum. Marius denkt ans Essen und überlegt ein Topf Chilli Sin 
Cane zu machen, so haben die Leute am Stand etwas zu essen und Leute kommen zu uns 
an den Stand. Elina überlegt eine andere Art Eintopf Borschtsch zu machen. Marius will 
das Quiz organisieren. Es soll wieder warmer Kinderpunsch organisiert werden.  Es wird 
überlegt welche Teller und Löffel benutzen. Mehrweg oder Einweg Pappesachen.  
Für mehr detaillierte Infos gerne die Anytype Karte anschauen.  
Aufgaben wurden verteilt keine Ahnung ob ich das mitschreiben sollte. 
 
 

TOP 06: Planung „Adventskalender“? 

 

Eigentlich kein Adventskalender. Doch es sollen trotzdem Veranstaltungen gemacht 
werden. Elina hat sich vorbereitet und zählt Veranstaltungen auf die sie übernehmen 
würde. (Backen/Film/Häckeln,Basteln) . am 2.12 könnte man wieder dekorieren. Es fällt 
auf das wir nur noch wenig Geld haben für Veranstaltungen, deswegen soll sehr sparsam 
umgegangen werden. Es werden Termine für die Veranstaltungen definiert. -> Diese sind 
auf Anytype zu finden. Es soll auch wieder eine Weihnachtsfeier stattfinden. Theo freut 
sich das er diesmal dabei ist. YYeah. Valentin will jeden Dienstag einen offenen Schuppen 
machen. Charlotte will vlt. ein Hörspieleabend machen. Coworking Space ist eine 
Möglichkeit. Es sollen 300€ für die letzte Jugendkonferenz reserviert werden, es wird 
über die lokale Agenda abgerechnet. Elina will 150€ für ihre 5 Veranstaltungen. Weitere 
60€ für die Angerweihnacht. Insgesamt 210€für Adventskalender. Es soll Werbung 
gemacht werden Insta, Plakate für Schule (im JuFo drucken).  
 
Alles weitere Wichtige ist wieder mal auf der Anytype Seite zu finden. 
 
Finanzantrag: Es sind 5 Leute des Jugendkomitees anwesend, Lulu kam später 

Frage: Wer ist dafür 750€ für die Veranstaltungen in der Adventszeit auszugeben? 
Ja: 3 
Nein: 0 
Enthaltungen:  2 
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TOP 07: BM-Talk 

Marius will eine Veranstaltung machen in der man Fragen an den Bürgermeister stellen 
kann. Der Seniorenbeirat macht das auch aber um 10 Uhr morgens da hat keiner Zeit. 
Deswegen unsere Chance. Noch in diesem Dezember, Bürgermeister hat Lust auf die 
Veranstaltung, jedoch kann er erst im Januar oder Februar. Marius erwartet wenig 
aufwand für die Veranstaltung aber dafür mind. 150 Gäste, natürlich mit Werbung.  
 

TOP 08: Jugendfonds 2025 

Marius muss sich erstmal seine Schuhe ausziehen. Marius informiert uns darüber das 
christian Lindner arbeitslos ist. Vorläufige Haushaltsführung fix kosten werden bezahlt, 
jedoch ist Demokratie Leben keine so wichtige Sachen. 
So lange kein Bundeshaushalt feststeht wird es weniger Geld für uns geben. Deswegen 
wird zum ersten mal seid JuFo Geschichte wir weniger Geld bekommen 18.000€. Weil bei 
den freiwilligen Aufgaben zuerst gekürzt. Elina ermutigt uns mehr Veranstaltungen zu 
machen für die man kein Geld braucht oder wenig. Wir haben 15.000 von der Stadt für 
unser Jubiläumsfest, eigentlich sollten dann noch 10 k vom Jugendfond dazu kommen 
um so eine fette Feier zu machen. Der Konflikt ist ob 10 k trotz der Kürzung ins Fest zu 
investieren oder weniger bis keins. Kassandra fragt wie es mit dem Lottomittel steht, 
Charlotte weiß noch nichts genaueres. Marius erklärt was alles für Angebote am Fest 
entstehen sollen. Kondome mit JuFo Fuchs drauf.  
 

 

Lulu betritt nass den Raum, es regnet. (Es ist nicht alles so chronologisch) 
 
 
 
TOP 09: Letzte Fragen, Sonstiges 

 
Regenbogencafe will am 8.12 unseren Beamer ausleihen. Charlotte will es am Freitag 
vorher dieses Übergeben. Wenn ein Mensch gebraucht wird soll nochmal im Chat 
nachgefragt werden.  
Das JuFo hat letztes Jahr ein Jugenherbergsausweis gekauft um die Fahrt in einer 
JuHerberge zu machen. Dieser wurde dieses Jahr nicht gekündigt deswegen müssen 
nochmal 25€ dafür ausgegeben werden. (vom Partnerschaft für Demokratie Konto ) 
Marius erinnert an die Neujahrsempfang  
Theo sagt das wir nächstes Jahr weniger Geld ausgegeben werden soll uns darauf 
geachtet werden ob etwas wirklich so teuer sein muss und ob eine Ausgabe wirklich 
notwendig ist.  
 
 
TOP 10: Terminliches 

 Nächstes Veranstaltungstreffen: 26.11.14 
 Nächstes JuFo-Treffen: 3.12.24 
 Veranstaltungstreffen: 12.12.24 
 JuFo-Treffen: 19.12.24  
 Sonstige Termine 
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TOP 11: Feedback 

Elina: unproduktiv vlt. selber auch, Leute sollen zu hören, wenn geredet wird, fand die 
Moderation sehr gut 
Lulu: hat auch was dazu gesagt 
Käthe: fand es lang, war selber nicht ganz konzentriert 
Valentin:  
Jannik: hat nicht viel zu den Treffen beigetragen, findet das sie lang und unproduktiv sind 
und laut und anstrengend  
Kassandra: hatte Spaß, fand ihre Moderation nicht ganz gut  
Jakob: war nicht sehr konzentriert, will von sich aus konzentrierter sein 
Theo: anstrengend  
Marius: war eines der anstrengendsten Treffen des ganzen Jahres, da viele 
Veranstaltungen geplant wurden, viele anwesenden konnten/wollten nicht konzentriert 
dabei sein, Moderation konnte nicht das Gewusel bändigen, wenn man disziplinierter 
durchs Treffen geht hat man danach mehr Zeit fürs quatschen  
Charlotte: fand es ein wenig unruhig aber freut sich das sie noch ein wenig Geld für das 
Adventskalender gefunden hat  
 
TOP 12: Aufgabenverteilung 

 

 

TOP 12: Schlusswort 

„Marius Miethig kann weg.“ -von Marius Miethig 
 
ALARM DAS JUFO HAT KEIN GELD MEHR  
 
Marius : „Joa wir ein wenig spendabel“  
 
Ps: ist mein erstes Protokoll seid freundlich zu mir. Bin erst 5 Jahre hier.  


